



XVIII campeonato Nacional de MUS

San Francisco, California 16-23 de setiembre, 1995

Resumen de la Reunión de Sabado, 16 de septiembre, 1995

- I. Saludo y Bienvenida a todos los delegados a San Francisco por parte de BOB ECHEVERRIA, Presidente de la N.A.B.O.
- II. Saludo y Bienvenida a todos los delegados a San Francisco por parte de ETIENNE JORAJURIA, Presidente del Centro Cultural Vasco de San Francisco
- III. Saludo y Bienvenida a todos los delegados por parte del Presidente del club vasco Anaitasuna de San Francisco, TONY ESPINAL.

IV. Presentación de los delegados:

ARGENTINA — Rodolfo Iriarte

AUSTRALIA — Carlos Orue

CANADA — David Maritorea

Canada participa por primera vez

CHILE — Cosme Samz

ESPAÑA — Enrique Fernandez

EUSKADI — Javier Rojo, Antonio correcher

FRANCIA — Pierre Landart - Presidente

Bernard Ladebat

Jean-claude Maintenu

MEXICO — Agustín Palacios ENTREGA DEL TROFEO A LAS AUTORIDADES

NAVARRA — José María Llorens

ESTADOS UNIDOS — Victor Esain (Pierre Etcharren)

URUGUAY — Wilson Olaiçola

VENEZUELA — Luis Perez Barrenechea

V. Programa de Eventos

Cambio - El cambio (entrega) de Regalos será el sabado 23 y no el viernes 22 como previsto.

Las Partidas

· Domingo, 17 de setiembre

16:00 horas - Partidas de mus (2)

- Lunes, 18 de setiembre
11:30 horas - Partidas de mus (3)
- Martes, 19 de setiembre
08:00 horas - Partidas de mus (5)
- Jueves, 21 de setiembre
10:00 horas - Partidas de mus (3)

VI. Responsabilidades de la N.A.B.O.

La N.A.B.O. paga los gastos de Alojamiento para los jugadores (2) y el delegado (1) por cada país

VII. Como se conducira cada torneo

El torneo consiste de una serie de 13 partidas.

Al Final - El campeon será la pareja que lleva el mayor numero de victorias.

Por casualidad -> si hay un empate, en victorias, el desempate será la diferencia en los siguientes:

(1) chicos (mantxas) ganados en partidos perdidos.

y -> si es necesario,

(2) Puntos ganados en chicos perdidos.

NO HAY UN GRAN FINAL *

* Solo si hay un empate total, (en victorias, chicos y puntos) algo muy improbable. -> el desempate será el sabado en la mañana.

VIII. Aceptacion de los Reglamentos

Habla el secretario Manolo Arriola

Cambios:

1. Los jugadores pueden declarar (decir) las cuatro cartas.

2. El Juez -> puede decir los puntos (al final)
(los tantos tirados de mas y menos)

El Juez puede hacer publico los puntos.

Habla -> Pierre Landart - FRANCIA

El problema de lengua -> ¿ que lengua debemos utilizar?
¿ cual es la lengua oficial?

Habla el secretario Manolo Arriola ->>

Las lenguas oficiales son el vasco, el Español y el Francés y el Inglés.

El problema ocurre cuando el Juez no habla la lengua(s) de los jugadores.

El juez debe hablar la lengua de los jugadores.

Habla ->> Pierre Etcharren - E.E.U.U.

Un día vamos a tener un problema porque hay muchos de los niños de aquí que juegan al mus que solo saben hablar en Inglés.

Habla el secretario Manolo Arriola -

La seña del "ciego" solo se puede hacer al principio.

Habla ->> Luis Perez Barrenechea - VENEZUELA

Si un jugador tiene dobles y reyes, ¿cómo comunica que tiene dos reyes?

Habla ->> Agustín Placio - MEXICO

Puede "decir" (verbalmente) que tiene dos reyes y pasar también (la seña)

Habla ->> Carlos Orue - AUSTRALIA

Pero un jugador puede pasar una seña de dos ases claramente al contrario y luego sacar dobles.

Habla ->> Jose Marie Llorens - NAVARRA

Pero eso es parte del juego, algo habrá que dejar.

Habla ->> el secretario Manolo Arriola

Se debe pasar siempre la seña de su mayor juego
Ejemplo: si tiene dos reyes y dos ases se deben pasar los dobles.

Finalmente, se acuerda que se puede pasar las señas parciales en el momento de realizar la jugada, es

decir jugando la grande se puedan pasar dos reyes y en la jugada de la pequeña se pueden pasar los dos ases.

(modificar el reglamento)

IX. Nombramiento de los Jueces

Todos los que no juegan el mus en el torneo.

Es decir, los delegados son los jueces.

Wilson Olaiola de Uruguay y Víctor Esain de Estados Unidos piden no ser jueces por aún no conocen muy bien el reglamento de mus.

X. Nombramiento del comité de Arbitraje.

El juez es el que cuenta los puntos.

Después de unos minutos de discusión, también se decidió que los jugadores deben cortar las cartas y no el juez.

Los jugadores tienen que cortar más que una carta.

Habla ->> Pierre Landart - FRANCIA

Son los jugadores quienes deben jugar el partido y no el juez.

Habla ->> Carlos Orue - AUSTRALIA

El mayor número de broncas ocurren cuando cuentan los puntos y hay equivocación.

Habla ->> Pierre Etcharren - E.E.U.U.

Si el juez, durante un partido decide que un equipo está jugando de una manera "mal," (les decir con señas falsas, como ejemplo) puede disqualificar la pareja después de consultar con el comité de Arbitraje.

XI. Organización Legal e Incripción como Federación Internacional de Mus.

Habla ->> Enrique Fernandez - ESPAÑA

El torneo 1996 será en Valladolid con algún acto en Madrid. Al principio se pensaba en Barcelona.

Habla ->> Jose Maria Llorens - NAVARRA

Si dos jugadores no están de acuerdo y tienen



interpretaciones dispares en cualquiera de las jugadas, el juez decidirá, aunque existe un comité superior el cual se puede apelar.

El torneo será desde el 6 hasta el 13 de octubre, 1996 o si no desde el 13 hasta el 20 de octubre, 1996.

(Incluido en esta minuta está el Proyecto de organización del XIX campeonato Mundial de Mus.)

Habla -> Luis Perez Barrenechea - VENEZUELA

Venezuela solicita ser sede para el año 1997.

Ya existe un comité.

coincidirá con el 20° aniversario de estos campeonatos.

Habla -> Jose Maria Llorens - NAVARRA

Lo solicita para el año 1998.

Se aprobó por unanimidad

Valladolid 1996. Venezuela 1997.

XII. El sorteo de Equipos.

(concluido el 17 de setiembre)

XIII. Programa de Juegos

(concluido el 17 de setiembre)

XIV. Lectura del correo.

Perú - carta desde Lima diciendo que no pueden venir.

Colombia - carta desde Bogotá diciendo que no

pueden venir. Pero que manden un resumen del campeonato.

Pierre Etcharren -> Si un país quiere ser representado en el mundial tiene que tener un club. No puede ser que individuos representen a un país entero.

Jose Maria Llorens -> También deben tener unos estatutos y reglar.

Antonio Correcher -> Por lo menos debe ser una asociación.

Carlos Orue -> ¿quiera es verdad, puede ocurrir que dos distintas parejas solicitar jugar en el torneo para el mismo país. Algo problemático.

XVI. Información que se debe proporcionar al próximo país anfitrión.

Que se proponga que:

La pareja y el delegado -> Tendrán gratis el alojamiento, la comida y excursiones. Los demás deben pagar. (con la excepción del secretario permanente)

XVII. Cooperación de cada país con el país anfitrión.

Pierre Etcharren tuvo problema porque un país (entidad) protestaba porque habían actos en el centro cultural Español (que es una entidad distinta)

Pierre Etcharren -> Un país (entidad) no puede manifestar al anfitrión que hacer o donde hacerlo. El país (entidad) anfitrión hace lo que pueda.

Pierre Etcharren -> El mus es algo cultural y no tiene nada que ver con lo político. Se recuerda que las organizaciones del mus son apolíticas.

Habla -> Cosme Sanz - CHILE

No podemos impedir de cualquier manera como organiza el país anfitrión.

XVIII. Responsabilidad de cada delegado a cada país.

El delegado debe informar a su regreso todos los actos que ocurrieron.

Debe comunicar todos los actos a las propias autoridades y que no solo sea algo que puede en los archivos, recogiendo polvo.

Como acto final El secretario lee el acta aprobada en 1994 en Montevideo, Uruguay.



La N.A.B.O. pidió ayuda a la Gobierno de Euskadi quienes negaron ayuda al N.A.B.O.
XIX. La delegación de Uruguay informa que ellos recibieron una subvención del gobierno vasco en la oportunidad de la organización del campeonato 1994.

Pierre Etcharren

PIERRE ETCHARREN
(PRESIDENTE)

Rodolfo Iriarte

RODOLFO IRIARTE
(ARGENTINA)

ANTONIO CORRECHER
(EUSKADI)

Antonio Correcher

PIERRE LANDART
(FRANCIA)

Pierre Landart

Carlos Orue

CARLOS ORUE
(AUSTRALIA)

Carlos Orue

AGUSTIN PALACIOS
(MEXICO)

Agustin Palacios

DAVID MARITORENA
(CANADA)

JOSE MARIA LLORENS
(NAVARRA)

COSME SAMZ
(CHILE)

Cosme Samz

WILSON OLAIZOLA
(URUGUAY)

Wilson Olazola

ENRIQUE FERNANDEZ
(ESPAÑA)

Enrique Fernandez

LUIS PEREZ BARRENECHEA
(VENEZUELA)

Luis Perez Barrenechea

San Francisco, 23 de septiembre 1995. Entrego este libro
de actas de la Federacion de Mus al señor delegado de España
señor Enrique Fernandez

San Francisco 23 de septiembre 1995

PIERRE ETCHARREN

Pierre Etcharren

ENRIQUE FERNANDEZ

Enrique Fernandez